

GR Mag. Michael Winter  
**Dringlicher Antrag**

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 24. Mai 2023

Betreff: Bekanntnis zu Ordnungswache und Heimwegtelefon  
**Dringlicher Antrag**

Die Grazer Ordnungswache ist ein wichtiger Bestandteil des Grazer Sicherheitskonzepts, dient zur Unterstützung der Polizei und trägt zu einem besseren Sicherheitsgefühl in der Grazer Bevölkerung bei. Die Ordnungswache sorgt u.a. für Ordnung bei Anstandsverletzungen und bei aggressivem Betteln, setzt Alkoholverbotsverordnungen um und kommt auch bei den Auwiesen zum Einsatz. Die Ordnungswache ist aus dem Grazer Sicherheitskonzept nicht mehr wegzudenken und soll dementsprechend Unterstützung erfahren.

In einer mit 14. Februar datierten Beantwortung aus dem Büro von Fr. Bürgermeister Kahr wird angemerkt, dass auf Grund der budgetären Situation momentan keine Aufstockung der Ordnungswache geplant sei und erst im kommenden Jahr grundsätzliche Überlegungen angestellt werden sollen, welche Aufgaben die Ordnungswache künftig übernehmen wird (GZ.: 221567/2022/0002).

Ebenso steht im Raum, dass im Bereich der Ordnungswache Einsparungen geplant seien und auch Überstunden gestrichen werden sollen. Die gesamte Situation spricht momentan also nicht dafür, dass der Ordnungswache künftig die notwendige Unterstützung entgegengebracht wird, wie es die aktuellen Anforderungen notwendig machen.

Das Grazer Heimwegtelefon wird an Wochenenden und in Nächten auf einen Feiertag von 22 – 3 Uhr angeboten. Das Heimwegtelefon kann bei Unsicherheitsgefühl auf dem Weg nach Hause angerufen werden. Auch Berufstätige können sich am Abend nach Dienstende einem Unsicherheitsgefühl ausgesetzt fühlen. Immer öfter haben auch ältere Menschen Angst, wenn sie am Abend beispielsweise an einem Konzert oder anderen Freizeitangeboten teilnehmen wollen. Daher soll dieses Angebot weiter ausgebaut werden.

Namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs ergeht daher nachfolgender

**Dringlicher Antrag**  
gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

1. Die Stadt Graz soll sich unter der neuen Stadtkoalition mit der zuständigen Bürgermeisterin zu den wichtigen Diensten Ordnungswache und Heimwegtelefon bekennen.
2. Die Stadt Graz möge prüfen, ob und in welchem Umfang die beiden Dienste laut Motiventext ausgebaut werden können.
3. Die Stadt Graz möge insbesondere prüfen, in welchem Ausmaß das Angestelltenverhältnis der Ordnungswache entsprechend gewürdigt und ausgebaut werden kann.
4. Die verantwortlichen Stellen der Stadt Graz mögen bis zur Gemeinderatssitzung im Juli darstellen, welche konkreten Pläne es für die Dienste Ordnungswache und Heimwegtelefon künftig gibt.